



Las Iguanas

Lésbica
Bisexual
Transgénero

Publicación Periódica
de distribución gratuita
Tirada 1000 ejemplares
Córdoba - Argentina

Staff

Nancy
Mauro
Santiago
Silvia
Vero
Dani

Agradecemos la colaboración
financiera del grupo
"Lesbianas a la Vista".

EDITORIAL

Aquí vamos...
Esta es nuestra primera publicación y con un poco de miedo pero con muchas ganas de conocer a las chicas de Córdoba, nos presentamos: "LAS IGUANAS", las que andan por ahí cerca del río, en las sierras, tomando el sol a la hora de la siesta, soñando con un mundo mejor, libre de prejuicios...

Somos un grupo de activismo lésbico, bisexual y transgénero (LBT) que nació durante la organización del 3er Encuentro GLTTB realizado el 11 y 12 de abril pasado, en Córdoba.

Nuestro principal objetivo es crear un espacio de encuentro donde juntarnos a compartir historias de vida en relación a nuestra identidad sexual. Creemos que cuando una transita por los temores de ser un "bicho raro" es bueno hablar con otras que sienten lo mismo o que ya han pasado por esa etapa de vivir aislada, encerrada en un closet, enfermándose la cabeza y reprimiendo su sexualidad.

Vivimos en una sociedad heterosexual que nos impone su modelo de vida desde la escuela, la familia, la religión, las leyes y todo lo que se salga de allí está mal o somos enfermos o perversos.

Sabemos que las cosas están cambiando y poco a poco en el mundo, la comunidad homosexual va ganando los derechos de vivir como cualquier persona. El derecho de elegir a quién amar o quién ser nadie nos lo puede imponer.

Desde las Iguanas convocamos a todas las mujeres con sus distintas maneras de vivir como lesbianas, bisexuales y transgéneros, a trabajar entre todas nuestras propias intolerancias, invisibilidad y aislamiento.

El objetivo de esta revista es funcionar como un espacio de comunicación abierto a todas, donde puedan contarnos sus historias, inquietudes y propuestas y además difundir el trabajo de otros grupos de mujeres en temas como derechos humanos, visibilidad, salud, arte, etc.

Te invitamos que te acerques a este espacio escribiendo a: Bolívar 553 4to piso dto "B" Córdoba (5000) o al teléfono 237041 - E.mail: sga@tecomnet.com.ar.

ENTREVISTA DE LA ZONA, ESPACIO LESBICO DE NX A "LAS IGUANAS"

Llama la atención del nombre del grupo, y Nancy nos cuenta ... cuando nos pusimos a pensar en el nombre para el grupo se me ocurrió proponerle a Silvia lo de "Iguana". En ese momento descubrió una iguana muy cerca nuestro, que nos guiñó un ojo... Bueno era para tomar esta aparición como un buen augurio. Les llevamos la idea a las chicas, estuvieron de acuerdo y se pusieron a diseñar el logo.

Silvia piensa que las iguanas son soñadoras... ella sueña con tener un espacio propio para encontrarse y realizar actividades... Además Iguana rima con Lesbiana.

Para Nancy, trabajar para quitarle el carácter de "Nacional" al 3er Encuentro y transformarlo en un acontecimiento regional, fue positivo. "Cuando empezamos a trabajar en la organización el logo del encuentro ya estaba hecho con ese mapa de la Argentina cerrándose en Córdoba, como en la escuela primaria, nosotras no estábamos de acuerdo porque había gente de Uruguay y Chile que participaban"...

El encuentro les aportó la posibilidad de conocer a otras lesbianas. Quieren organizar grupos de contención, hablar de fobias... "Antes le tenía miedo a la palabra lesbiana"... dice Silvia, ahora me encanta.

María Alejandra Brasso

Un día tuvo 30 años. La fuerte juventud erguida y los sueños bien parados. Flaco, alto, rostro millenario y a la mañana el despertador, y la ducha y los mates y los zapatos y la camisa planchada y la corbata y dale que va. Y caminar ocho cuadras por Flores hasta tomar el subte y de ahí bajar en Plaza de Mayo y de ahí al Restaurante. Ahí, y los proveedores, y los mozos, y la guita, y el patrón, y el hijo del patrón, y la amante del patrón que te mira mal, y tenés que aguantar las huevadas de los cogotudos que vienen a comer, y que a mí poneme la alfombra porque tengo una mesa de dinero, y a la otra guardare los guantes porque es la cosmetóloga de la siquiatra del abogado del ingeniero de Bunge. Vamos a vomitar un poco a la cocina en la olla donde están haciendo la Bechamel y el cocinero te pide diez pesos para que esta media muerta y él gana 20 pesos por mes a 10 horas por día y ve lleva el peceto a la casa (bien envuelto para que no se note).

A la noche volvé y te tomás una botella de tinto para poder dormir.

«¡Qué bueno el trabajo que tenés, Dani! ¡Agrádecle que tenés trabajo!»

Mis amigos contentos, pensando que un buen sueldo me iba a dar soluciones. Y mi mirándome el culo a la revolución productiva. Golden Card Puerto Madero. Avenida Rivadavia. Plaza Flores. En la noche la soledad es grande. La mirada siempre buscando a alguien; encontraré el amor a la vuelta de la galería. Ya tantos años solo. Corré, corrí, ya han dado los 12. A emborracharse al sótano de Contarman a hacer el amor con otros borrachos (qué pñétilo) y todos tan solos, tantas ansiedades que más que humedad brotaba sangre de aquellos piosos. Y una tarde de Domingo a la mierda esa intenté darle forma de poesía:

“Vago. Vivo en Cerrados Espacios,

ROCAMBOLE (la presentación)

Daniel Tortosa.

indómita llanura.
Ciego tomo el tren,
y desembarco en la Estación vacía.
Estación Catedral de Caminantes,
fulgor de madrugada y
hombres como patros.

Señales les hago con el sexo,
y los empujo dentro mi.
Metronómo, tren, repetición y boato,
Estación Catedral de Caminantes,
mi príncipe, visita tus baños.”

“Mi príncipe nunca visita esos baños, pero siempre encontraba a esos hombres terribles, que al anochecer exhiben sus órganos a otros asustados por ansiedades semejantes.

Trabajando en lo que no querés, viviendo en tantísima mierda que la cosa que un consistía en un cuatrío de muebles cuando salís de la resaca del alcohol y del porro, te arrastrás al limonero del patio, te chapús tres o cuatro de esos amarillos que de maduros ya se han caído y decís: Gracias a Dios! Es lo que necesitaba! Me voy a comprar otra aguardiente de litro de un peso cincuenta. Y todavía es Domingo y bien en pedo me voy a virar al centro a ver si me enamoro y no termino chupando faros por la peatonal... Florida a la noche tiene muchos vértices oscuros... Nunca me sentí parte de los bajos fondos, pero había aprendido a beber en ellos. Los artistas tienen que sufrir, y conocer la locura ya que son unos inútiles, lo aprendí de muy chiquito, en mi casa, en ese

pueblo chato a orillas del Paraná, donde era mejor un hijo muerto a un hijo puto. Y cuando el niño puto se transformó en un deslumbrante adolescente, se lo cogieron, sin besos, ni caricias, ni amor, y después lo escupían. Después te quieren explicar lo de la autoestima, ja, ja!

A los 15 años había leído toda una biblioteca y fantaseaba

“¿Se podrá hacer el amor con otro hombre? Habrá en este año mundo otra alma gemela, otro compañero nómade?”

Y yo rodeado en ese pueblo de brutes; ingeniería pensaba que cuando me fusiese a Buenos Aires las personas iban a ser más inteligentes y sensibles.

“El alma como un océano agitándose dentro de mi carne. Y la misma carne que quiere volar. Todo en nosotros está deseando subir hasta las nubes, hacer reales los países de las nubes.”

Y me fui a Buenos Aires. Y viví en pareja con quien no amé. Y renuncié al restaurante del comienzo de la historia.

Y así, así un día, llegó el cansancio. Una mañana. Fue difícilísimo salir de la cama, y se cayó la cafetera y no tenía fuerzas ni para prender un puchito. Y me dije: Aquí está. El sida a tus pies.

¿Qué vas a hacer ahora? Tanto amigos se habían ido ya. A unos cuantos había visitado en sus lechos, dado de comer en la boca, entre las babas, la fiebre y el delirio, que ahora caigo en cuenta, hacía ya muchísimo tiempo que estaba conviviendo con “el virus”. Desde ese primer buen mozo que conocí a los pocos días de la rendición de Malvinas, que había vuelto de Italia, que en pocos meses se fue empujando de las cosas más raras y que un día no anduvo más por la Galería del Este. Y luego entendí, porque esa noche, se comportó tan extrañamente.

Las Lesbianas no somos inmunes al sida

El sida es una realidad que está entre nosotros y nos compromete a todas.

Esta es la premisa de la que debemos partir para poder pensar y hablar de este tema.

Qué es el sida
Es una enfermedad producida por un virus denominado VIH (virus de la inmunodeficiencia humana).

Este virus ataca al sistema inmunológico, que es el encargado de proteger a nuestro organismo contra posibles infecciones o enfermedades.

La transmisión del virus es a través del intercambio de fluidos corporales como la sangre (menstruación) el fluido vaginal, el semen-preseminal y la leche materna. Estos fluidos de una persona infectada llegan al torrente sanguíneo de otra sana, a través de lastimaduras o pequeñas heridas que podemos tener en la vagina, boca, dedos.

PRÁCTICAS RIESGOSAS
Sexo oral.

El VIH puede estar en el fluido vaginal o en

la sangre de la menstruación. Cuando le haces el sexo oral a una mujer que tiene VIH, el virus puede entrar a tu sangre a través de pequeñas ampollas, cortaduras en tus labios, boca o garganta. Una forma de protegerse es usar barreras de látex sobre la vagina para evitar el contacto directo.

Estás perdiendo el sabor, pero todavía puedes verla, tocarla y olerla.

Rozando vagina con vagina

Si hay restos de menstruación o alguna herida en la vagina, además del VIH es posible contraer una Enfermedad de Transmisión Sexual.

Penetración

Cuando se mette el dedo o la mano en la vagina o el ano, puede que haya heridas en la mano, por lo tanto es conveniente usar guantes de látex con lubricante a base de agua. No uses vaselina, aceite de bebé o de masaje porque rompen el látex.

Compartir juguetes sexuales

En ellos puede haber resto de fluidos vaginales o menstruación. Es preferible usarlos con preservativos.

NO OLVIDES QUE

Si mantenés relaciones sexuales con hombres, usá el preservativo en penetración vaginal, anal y relaciones sexuales orales. No compartas jeringas u otras cosas donde se pueda intercambiar sangre. Si tenés algunas dudas o necesitas asesoramiento **Las Iguanas** te ofrecemos talleres de información.

Entre el 10 y el 12 de abril se realizó en Córdoba el 3er Encuentro de la Comunidad Gay, Lésbica, Travesti, Transsexual y Bisexual (GLTTB), el cual contó con la presencia de 176 personas (según nuestros registros de inscripción) que llegaron de distintas partes del país, como: Chaco San Juan, Tucumán, Santa Fe, Buenos Aires; La Rioja, Jujuy, Salta, Córdoba y también del Uruguay, Chile y Costa Rica.

Se realizaron distintos talleres sobre temáticas tales como la construcción de la visibilidad lésbica, historia de los grupos de lesbianas en Argentina, derechos humanos de las travestis, el sida, la fe y la homosexualidad, proyectos de leyes antidiscriminación, homosexualidad masculina, literatura gay, una muestra de fotos del 2do encuentro en Salta de Alejandro Correa; Las Iguanas organizamos un asado para las chicas donde tuvimos la oportunidad de conocer mejor el trabajo de otras activistas con relación a los talleres que realizan en Bs.As. en temas como: visibilidad, lesbofobias, sexualidad y bisexualidad. Además nos dieron material para organizar los talleres que hoy estamos dando en Córdoba en nuestra sede.

Las propuestas que se aprobaron en este encuentro fueron las siguientes: 1-Que se quite la palabra "Nacional" de la nomenclatura de nuestro país para posibilitar la participación de otros países. 2-Que se roten

3er Encuentro GLTTB

las iniciales GLTTB para visibilizar estratégicamente a todas las identidades sexuales, las travestis propusieron para el próximo que se llame 4TO ENCUENTRO TGLTB. 3-La próxima sede será San Juan y el grupo Acercándonos será el encargado de la organización. 4-Que se realice una campaña Nacional para aprobar el proyecto de ley que penalice la discriminación por identidad de género y orientación sexual. 5-Que exista un espacio de información para todos los que lleguen al encuentro por primera vez. 6-Definir la relación con los medios de comunicación. 7-Que el 29 de diciembre se celebre el día de las travestis. 8-Que se marche por el orgullo gay. 9-Que el lema sea pluralista. 9-Que el encuentro se llame "Pocha Escobar, Manón y Marcela" en homenaje a tres travestis, las dos últimas muertas por la policía de Córdoba.

Reflexiones del 3er Encuentro:
La presencia de las travestis en el encuentro fue muy significativa, tanto en la cantidad de grupos que asistieron como en los talleres que realizaron como: Los Derechos Humanos y las Travestis, a cargo de LOHAN BERKINS, Zapato taco aguja, a cargo de Belén Correa.

También destacamos el trabajo conjunto que vienen realizando las lesbianas con las travestis en Bs.As.; nos llamó la atención que lesbianas y travestis situadas en dos puntos opuestos de nivel de visibilidad, ya que las lesbianas son invisibles en la sociedad y las travestis tan a la vista, realicen políticas juntas. Creemos que esto convoca a abrir nuevos espacios.

Por otro lado quedamos sorprendidas con el nivel de violencia de algunos/as a la hora de consensuar las propuestas; que la relación del Movimiento con la prensa aún no está claramente definida, esto provocó la inversión de la prensa (cámara, máquinas de fotos, etc) durante la realización del encuentro.

A partir de nuestra primera experiencia como grupo, nos proponemos trabajar junto a otras asociaciones, para que los próximos encuentros se lleven a cabo en un clima de mayor respeto. Esperamos que así los encuentros se convierta en una experiencia más enriquecedora.

Transgéneros

Nos llamamos transgéneros quienes, teniendo un cuerpo que corresponde a un género determinado, sentimos que pertenecemos en realidad al género opuesto. Socialmente existe el mito de que sólo los hombres pueden ser transgéneros (sintendiéndose mujeres), pero en realidad es algo que nos ocurre también a muchas mujeres, quienes nos sentimos hombres viviendo en un cuerpo equivocado.

Ser transgénero implica solamente, entonces, ese sentirse atrapado en un cuerpo erróneo; no dice nada respecto a nuestro carácter, ni a nuestras actitudes, ni a nuestras preferencias sexuales: los y las transgéneros podemos ser heteros, bi u homosexuales, como todo el mundo.

Cuando una mujer se siente en realidad

un hombre, eso no es lo mismo que ser lesbiana; ser transgénero no quiere decir que nos sentimos mujeres muy masculinas, ni que buscamos parecerlo, ni que nos gusta jugar ese papel con nuestras parejas, sino que no nos sentimos mujeres en lo absoluto.

Las personas transgenéricas (hombres y mujeres)-podemos acercar nuestros cuerpos al género en el cual nos reconocemos. Podemos, por ejemplo, usar ropa que vaya de acuerdo con nuestra identidad, podemos recurrir también a tratamientos hormonales, a diferentes tipos de cirugías... Sin embargo, un primer paso es comenzar a visibilizarnos entre aquellos que nos rodean, a veces, simplemente, presentándonos con un nombre que busca reflejar quienes so-

mos en realidad. Todos los comienzos son difíciles, pero por algún lugar hay que comenzar...


**Para que puedas
contar tu historia
sin cambiar nombres!...**

Terapias Breves

Lic. Silvia Alderete

Bolívar 553 4º p. B. ☎ 237041

SONRIA QUE ES GRATIS

Me acomodé la corbata con un nudo perfecto. Cerré el pantalón mientras me miraba al espejo y me decía a mí mismo que esa noche estaba para matar.

El pelito engolado al mejor estilo Gardel y un afrodisíaco encima como para acompañar la pinta.

En el ascensor, menos en el bolsillo, sentí que podía saludar a mis compañeros como cualquier tipo (aunque me faltó escupir al piso antes del cigarrillo).

Con unas pitadas de tabaco saqué afuera mis pensamientos del día, y con el humo transformé el aire en un cuerpo de mujer... con esas curvas con las que uno siempre sueña, ¿vivo?.

Y me quedé esperando el 43, apoyado contra la pared donde escribí mentalmente: "¡Soy macho y me las banco!". Me sentía estupefacto y con muchas ganas de enamorarme. Varios ojos me observaban de costado por la calle y se perdían vaya a saber Dios en qué ideas.

Mujeres, mujeres, mujeres y más mujeres... Yo conversaba con mis ratones para que no se sublevaran y le pedía a mi corazón caliente que dejara de latir así, porque se me iba a reventar el pecho.

Y más mujeres, mujeres por todas partes. Hasta los hombres y los chicos se habían convertido en pares de senos y bocas rabiosas por besar.

Y yo tan masculino, tan orgulloso con mi traje nuevo y la corbata azul.

Todos debieron haberme visto como soy, como lo que siento... Hasta que apareció la sombra aquella, mandada por el diablo que quería cobrarme viejos favores.

Apareció ese tipo que se plantó frente a mí con las babas por el piso, se pasó la lengua por los labios y observando a este varón de arriba hacia abajo soltó: "¡Cómo me gustan las mujeres varoniles!".

Y ¡zas!, el relámpago fue casi fatal. Y digo "casi" porque antes de que se me pusiera la cara más larga que calzoncillo colgado de un clavo, pensé en la palabra final: varonil.

Y después de todo me quedé contento.

Si me vuelvo a cruzar con él, juro que le regalo una pintura de labios.

Santiago.

RESUMEN DE ACTIVIDADES

A lo largo de estos cuatro meses, Las Iguanas hemos llevado a cabo diferentes actividades:

- En el mes de julio se han realizado tres talleres para mujeres lesbianas, bisexuales y transgéneros, en los cuales hemos tratado temas que nos tocan muy de cerca, nuestra identidad, los códigos del ambiente, la visibilidad, los diferentes mitos que circulan en la sociedad acerca de nosotros/as.

- Hemos proyectado tres películas relacionadas con la temática GLTB (Juicio al Honor, El silencio de Oliver y Go fish), e invitado a ver una cuarta en el cine CLUB CORDOBA, Happy together, con un posterior debate en el bar Catalina.

- Realizamos un curso de formación en Orientadores VIH/sida, dictado por el Grupo Nexo.

- Repartimos volantes informativos acerca de la prevención del sida en las lesbianas

- Todos los domingos, a partir de las 16 hs. nos juntamos a jugar a futbol en la Ciudad Universitaria.

- Nos mantenemos en contacto permanente con otras asociaciones, intercambiando información y proyectos, y trabajando desde ya en la realización del IV Encuentro en San Juan.

- Y, por supuesto, hemos editado este boletín informativo.

Son muchas las cosas que quedan por hacer. Por delante tenemos más talleres de reflexión, más películas, juegos, el segundo boletín, y también lo que vos te animes a proponer.

CONVOCATORIAS

1.

Desde Las Iguanas convocamos a todas aquellas profesionales (psicólogas, médicas, asistentes sociales, abogadas, comunicadoras, etc.) interesadas en las diferentes problemáticas que enfrentan cotidianamente las mujeres (en especial lesbianas, bisexuales y transgénero), para formar un equipo de trabajo interdisciplinario que nos permita discutir propuestas, diseñar estrategias e intentar soluciones.

2.

¿Pintás, escribís, hacés música, actuás? Ser mujer significa también un modo especial de sentir el mundo. En Las Iguanas creemos que el arte es parte de nuestro lenguaje. Acercate y contanos tus ideas y tus ganas: este espacio es también el tuyo.

DIRECTORIO DE ORGANIZACIONES

-Acercándonos

Av. Alem 1132 Norte (5400) Concepción, San Juan.

-**Amnaza Lesbica-Musas de Papel**
Sarmiento 1287, 17, (1041), Bs. As.-Tel: (01) 382-2240

-**Amnistia Internacional Argentina**
25 de mayo 67 4° (1002)
Tel: 331-5854-Fax: 334-2826

-**Asamblea permanente por los Derechos Humanos**

Callao 569 (1022), 3° cpo. Of. 15.
Tel: 373-0403

-Asociación Redes

Baizarca 4154 V. Nueva (5521) Guaymallén, Mendoza

-CHA

Paraná 157 dpto F. (1017) Bs. As.-Tel: (01) 373-8955

E-mail: cha@nat.com.ar

-Colectivo Arco Iris

Pasco 994 (2000)-Tel: (041) 81-4977
CC 208 Correo Central (2000)

E-mail: arcoiris@interactive.com.ar

-C. Homosexual de Jujuy

18 de Noviembre 230 (4600) Jujuy
Tel: (088) 23-6645/6

-Conversa lesbiana

E-mail: conves@wamani.apc.org

-Escriba en el Cuerpo.

Archivo/Bibl. de Lesbianas, Mujeres Bisexuales y Dif. C/o Lesbianas a la Vista
E-mail: alec@wamani.apc.org

-Gpo. Bain Ben

Olavarría 1080 (7240), Lobos, Pcia Bs. As.
Tel: (0222) 30019

-Grupo de Integración Lesbica

Tel: (01) 774-5756

-Gpo. Nexo A. Civil Editor NX.

Callao 339 4° A Bs. As.-Tel: (01) 375-0366/0369
E-mail:nx@ngline.com.ar

-La Hora. Periódico LGTTB

Tel: (015) 495-7131.

-Las lunas y las otras

Maza 1490 (1240) Bs. As.

-Lesbianas a la vista

Perú 1330 4° (1141) Bs. As.-Tel: (01) 361-3643.

-Madres Lesbianas Feministas Autónomas

C.C. 119 Sica. J. (1041) Bs. As.

E-mail:madres@moragani.wamani.apc.org -

http://www.icsa.edu.ar/~madres/

-Otra Organización de travestis y trans- sexuales de la Argentina.

Tel: (01) 409-0102.

-Padres, familiares, amigos de LG

Tel: (01) 343-7428 - 765-5531

-Puente

Javier de Rosa 325 (3000) Santa Fe

Tel: (042) 60-3238

-Rosas del Deseo

C.C. 8. C. Central (5500) Mendoza.

-SIGLA

Paraná 122 (1017) Buenos Aires.

Tel: (01) 382-4540- Fax: (01) 362-8261

E-mail: sigla@sudnet.com.ar